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! ! ! !本报讯（见习记者 陆玮鑫）上海
市体彩管理中心联合上海体育学院上
海体育彩票研究中心，正式发布《中国
体育彩票（上海地区）!"#$年社会责任
报告》。

去年，上海体育彩票研究中心首次
撰写并发布了《中国体育彩票（上海地
区）!%&'年社会责任报告》，今年的这份
报告在去年的基础上进一步优化了相
关指标，并对上海市体彩中心在 !%&$

年的各项工作进行了更为系统的梳理，
通过数据与实例结合的方式，生动而详
实地向公众展示了 !%&$年上海体彩所
开展的各项工作以及履行的社会责任。
《报告》公布的数据显示，!%&$ 年

上海市共发行销售体育彩票 (%)' 亿

元，筹集体育彩票公益金 *)#亿元，其
中，'%+为中央级公益金，其余 '%+为
上海地方的公益金。!%&$年上海市体育
局彩票公益金实际使用共计 !),亿元，其
中全民健身经费 %)-亿元，体育场地修缮
经费 &亿元，专用设备及器材购置经费
%)(亿元，青少年后备力量培养经费 %)$

亿元，国际国内赛事扶持经费 %)(亿元。
各项经费的合理使用也为更多市民参与
运动健身提供了便利，据统计，全民健身
经费在去年共为全市新增健身步道 $'

条，新建和改建市民足球场 '$个，同时
还为多项全民健身赛事的举办提供了支
持和助力，真正贯彻了“来之于民，用之
于民”的体彩发行宗旨。

此外，该报告中还提到了体育彩票

产业在创造就业方面所起到的作用。根
据相关数据统计，截至 !%&$年底，全市
共有体育彩票销售网点接近 !'%%处，预
计带动直接就业人口接近 '%%%人，而由
体育彩票销售所带动的票面设计、印刷
以及宣传等各相关行业都为市民创造了
大量直接或间接就业的机会。

市体育彩票管理中心相关负责人
在谈到这份《报告》时表示，“当前，体育
彩票的各级发行管理机构正致力将中
国体育彩票建设为负责任的、可信赖
的、健康持续发展的国家公益彩票，而
《报告》的发布正是上海体彩管理中心
提升公益品牌形象的重要抓手。我们希
望通过这样的形式能让公众更加准确、
全面地了解体彩。”

体彩社会责任报告发布

去年本市销售体彩逾 亿元

! ! ! ! &!日上午 -时，万众跑友期待的上海
国际马拉松赛将鸣枪开跑。昨天，为期 (天
的上海体博会开门迎客，对 (*%%%名跑友
来说，今年体博会首要任务便是领取上马
赛事装备包。
昨天上午 *时，来自天南海北的上马

参赛者已在上海世博展览馆门口排起了长
队。来自重庆的刘一童拖着行李箱排在队
伍中间，“我早上一下飞机就赶来了，没想
到一路上堵得特别厉害，心里非常着急。”
刘一童告诉记者，之所以想早点到是因为
一方面想尽快领到装备，此外，考虑到体博
会有很多打折的专业跑步装备售卖，来晚
了就买不到了。今年已是刘一童第 .次赶
来参加上马，在他看来，上马无论是赛道还
是赛事保障等各方面都是顶呱呱的。

,时 (%分，第一批参赛者欢天喜地进
馆领取号码布、芯片和装备包。领装备的现
场，红色的比赛服挂满了墙面，伴随着现场
红色的灯光与炫酷的音乐，人人跃跃欲试。
跑者黎丹一领好比赛服便迫不及待地试穿
起来，一穿好便小跑到展区里的上马线路
图墙前拗了个造型，叫她的同伴帮忙拍了
一张美美的照片。“我是这两年开始跑步
的，今年是我第一次尝试跑全马。”黎丹说，
她是特意请了半天假过来领取装备。

像黎丹这样的跑友在现场还有很多，
试穿加拍照留念几乎成了“标配”动作。印
满所有上马参赛选手名字的姓名墙是最
好的拍照地，几乎所有来领装备的选手都
会站在墙前，仔细寻找自己的名字，然后
自豪兴奋地留影。不少人都是上马的老朋
友，领完装备就迫不及待地穿上赛服体验
一下。
上马，一年一度跑者们的盛会，在万众

期盼中已进入了倒计时。
本报记者 厉苒苒 见习记者 陈慧琴
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! ! ! !“在赛季的第一场比赛中能够取得胜
利是一件让人感到非常开心的事情。”赛
后的新闻发布会上，上海金色年华男排的
主教练沈琼笑着说出了这样一句开场白。的
确，昨晚在卢湾体育馆迎来新赛季第一战的上
海队，赢得无可争议地让人信服，(比 %的
比分和数据统计里那 '#比 !#的扣球得分
比，彰显着双方实力方面的差距。但细看昨
晚的比赛便不难发现，上海队获胜的关键
是稳定的一传和颇具攻击性的发球。
从赛前热身开始，上海男排确保一传

稳定性的战术思路已经可以初见端倪，热
身多了一个环节，那便是攻击手需要先接
起扣球，然后再与队友进行反击配合，此
举正是教练组为了让队员们提前适应对
手的发球和重扣所设置的针对性练习。纵

观整场比赛，上海队的队员们在绝大部分
时间都能够确保一传的到位，从而最大程
度降低了二传和攻击手的下球难度。如此
一来，小伙子们就能在场上实现多点开花
轻松得分，胜利自然也就水到渠成了。

颇具攻击力的发球就成为了球队的
“开路先锋”。这一战术相当奏效，原本在
一传和防守体系上就稍欠火候的湖北男
排在上海队大力发球的冲击下乱了方寸，
多次出现一传不到位、无攻过网和配合失
误的情况，这不仅让他们错过了不少主动
得分的机会，更让上海队即便在面对对方
一攻时也能组织起犀利的反击，双方的分
差也在这样多次的“一进一出”中被渐渐
拉开，直至大局已定。
见习记者 陆玮鑫 本报记者 李京红

! ! ! !赛场上，朱婷是得分王。来到
考场，朱婷同样手上有活。昨天北
京师范大学体育部官方微博发布
图文消息：朱婷通过自己的优异
表现获得了 !%#*年硕士研究生
入学资格，并且在复试中以 *(分
的高分被北京师范大学录取。这
意味着朱婷明年将前往北京师范
大学体育与运动学院攻读硕士研
究生。

北师大发布的《!%#*年接收
推荐免试攻读研究生拟录取名单
补充公示 !》显示，朱婷的拟录取
学院为“体育与运动学院”，拟录取
专业为“体育人文社会学”，朱婷的
复试成绩为 *(分。北师大还特别提
示，名单为拟录取名单，需要上报北
京教育考试院和教育部审核，公示
期为 ##月 *日至 ##月 !#日。
目前朱婷正在土耳其联赛效

力，而她的大学本科是在郑州大
学体育学院就读。在里约奥运夺
金后，郑州大学体育学院为朱婷
颁发了“郑州大学杰出校友”和
“郑州大学体育学院优秀毕业生”
的荣誉证书，并给予她 #%万元人
民币的奖励。

今年，朱婷回国五个月，不仅
在各类比赛中不停征战，她的场
下生活也十分丰富。由于河南女
排未能入围今年的全运会决赛
圈，朱婷获得了难得的休息机会。
于是，她选择了前往驾校学车，并
且考取了驾照。随后她还在今年
的全运会开幕式中，担任了全运
会河南代表团的旗手。如今，又凭
借自己优异的运动成绩被北师大
录取。
值得一提的是，朱婷与郎平

不再只是师徒情深，她们还将成
为校友。#,*$年郎平曾进入北师
大外语系就读，!%%*年受聘北师
大荣誉教授。寒窗苦读期间，郎平
曾回忆每天坚持背 *%个英语单
词。有意思的是，不久前郎平还刚
刚成为北师大女排主教练。她寄语
包括朱婷在内的高校运动员：“既
要把学习搞好，又要把排球打好，
坚持两条腿走路，你的排球前途会
更光明。希望大家都努力去做高智
商、高球商的排球运动员！”
中国女排多智慧。除了朱婷，

惠若琪也是一名高材生。她在今
年夏天通过了硕士论文答辩，如
今更是南京师范大学体育科学学
院的体育人文社会学博士生。

本报记者 李京红

朱婷考取北师大研究生成为郎平校友

“得分王”考试得高分

发球给力一传稳
上海男排赛季开门红

观众可扫描二
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! 上海队新外援林内尔大力扣杀

见习记者 李铭珅 摄

! 朱婷将在北师大攻读硕士 图 !"

! 领好装备来张自拍 见习记者 李铭珅 摄


